

Custodiando el Espacio Aéreo Nacional por 40 años



El 21 de abril de 1980, la Fuerza Aérea de Chile, como parte de una planificación operativa fundamental para la estructura de defensa del espacio aéreo nacional, creó cuatro de las cinco Brigadas Aéreas asentadas a lo largo del territorio nacional. Cada una de ellas se constituyó como una unidad operativa con jurisdicción sobre un área geográfica, con la misión de conducir las operaciones aéreas de los medios a su disposición.

Al mando de cada una está un Oficial General dependiente directamente del Comandante del Comando de Combate. Están integradas por Grupos de Aviación, dotados de diversos tipos de material aéreo, desempeñando operaciones aéreas de combate y de apoyo al combate en cumplimiento de la planificación y directivas institucionales.

Así, en medio del desierto más árido del mundo está ubicada la Iª Brigada Aérea responsable de controlar el espacio aéreo entre el límite político norte y el Río Loa. Su Cuartel General se asienta en la Base Aérea "Los Cóndores", en Iquique.

Esta Unidad entrega la formación táctica de los pilotos de combate de la Institución.

La IIª Brigada Aérea extiende entre Vallenar y Los Ángeles su ámbito de control del espacio aéreo y su principal tarea es el transporte estratégico institucional, así como la ejecución de operaciones aéreas de ayuda a la comunidad en el ámbito nacional e internacional. Bajo su mando también están las operaciones de la Escuadrilla del Servicio de Búsqueda y Salvamento Aéreo (SAR) asentada en Isla de Pascua. Además, es sede de la Escuela de pilotos de helicópteros de la Institución, de la Escuela Táctica de Defensa Antiaérea y tiene la responsabilidad del entrenamiento de las Fuerzas Especiales en el Regimiento de Artillería Antiaérea en Quintero.

La IIIª Brigada Aérea es responsable del espacio aéreo entre Los Ángeles y Campos de Hielo Sur, una zona geográfica, que se caracteriza por lugares de difícil acceso, pero que dado el alto nivel de alistamiento operacional de sus medios y tripulaciones, a través de sus grupos de aviación, desempeña una importante labor de integración y apoyo a la comunidad.

Realiza la formación de los pilotos recién egresados en la Escuela de Vuelo por Instrumentos y, posteriormente, la formación de la especialidad de pilotos de Combate, Helicópteros o Transporte en la Escuela Táctica Multimotores de la Brigada.

La IVª Brigada Aérea, con asiento en Punta Arenas, cubre el sector austral. Incluyendo parte de la Región de Aysén y la Región de Magallanes y la Antártica. Controla el espacio aéreo entre Campos de Hielo y el Polo Sur, centrando sus operaciones aéreas y terrestres en traslado de autoridades, colaboración con proyectos científicos y actividades hacia la comunidad. Una de sus tareas es apoyar las operaciones antárticas y controlar el desarrollo de las actividades de la Base Aérea Antártica "Presidente Eduardo Frei Montalva", puerta de entrada al continente blanco para expediciones científicas y bases de distintos países asentadas en dicho territorio.

